
Stadt Eschweiler Protokolldatum: 05.04.2014 
 
                 

Niederschrift 
über die Sitzung des Sportausschusses  

am Dienstag, 08. April 2014, 
17.00 Uhr Ortsbesichtigung Sportplatz Röhe,  

ab 17.30 Uhr, Raum 7 des Rathauses Eschweiler 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesende: Avors. RM. Krauthausen, SPD, 
       Stellv. Avors. RM Liebchen, SPD 
                        
Mitglieder des Sportausschusses:  
Ratsmitglieder: 
SPD:    Broschk, Werner, Scholz   
                                                                           
 
CDU:  Dr. Herzog, Maus, Engelhardt    
 
FDP:                                                                  Willms  
 
UWG:                                                                Waltermann 
 
Sachkundige Bürger: 
SPD: Thomas Gall   
 Michael Roth 
                                                                          Rene Maaßen  
 
CDU:    Helmut Brief  
     
 
Grüne:      Horst Paul 
 
 
Sachkundige Einwohner:                                  Herr Greven  
 
 
Von der Verwaltung:                                          Herr Kamp, I/RF 

                               Herr Breuer, 14  
                                

 
Als Schriftführer:    Herr Friedrichs, 40 
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TO Sitzung          Vorlagen-
           Nr. 
 
A)  Öffentlicher Teil 
 
 
 1        Genehmigung einer Niederschrift        - ohne – 
 
            2        Filteranlagenerneuerung Hallenbad Jahnstraße                              - 039/14 – 
                       
 
            3       Antrag der Wasserfreunde Delphin e.V. auf finanzielle                     - 149/14 – 
                     Unterstützung bei der Errichtung eines Schulungs- und Gymna- 
                     stikzentrums in der Jahnhalle Eschweiler 
 
            4     
                       
            4.1    Stadtschwimmsportfest 2013 der Eschweiler Primarstufen               - 103/14 –  
 
            4.2    Investitionsförderungsmaßnahmen;                                                   - 112/14 – 
                      
            4.3    Hallenbad Jahnstraße; Statistischer Bericht 2013                              - 113/14 – 
 
            4.4    Sportplatz Röhe; hier: Sachstandsbericht                                           - 123/14 – 
 
            4.5    Aktionstag im Freibad Dürwiß                                                             - 125/14 – 
 
            4.6    Errichtung eines Kunstrasenplatzes auf der Sportanlage „ Im            - 132/14 – 
                     Kuckuck“ Hastenrath; hier: Sachstandsbericht 
 
            5       Anfragen und Mitteilungen 
 
                    Errichtung eines Kleinspielfeldes mit Kunstrasenbelag auf dem 
                    Sportplatz Bergrath; mündlicher Bericht 
  
                      
    
                                                                                                                        
B)       Nichtöffentlicher Teil 
 
  6      Anfragen und Mitteilungen                                                                     
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Ortsbesichtigung Sportplatz Röhe, Erfstr, 52249 Eschweiler: 
 
Die anwesenden Ausschussmitglieder besichtigten den Sportplatz Röhe, wo momentan der 
Verein „Sportplatz Röhe e.V.“ das Gelände als Spiel-, Sport- und Freizeitanlage wieder her-
richtet. Der Vorsitzende des Vereins, Herr Büttgen, erläuterte die bisher durchgeführten Ar-
beiten, wozu unter anderem das Aufbringen des Mutterbodens incl. Einsähen, Herrichten 
des Beachvolleyball-Feldes und Anschaffung und Einbau eines Garagentores gehört. Nach 
Ende des Maifestes und somit Abbau des Zeltes wird neben der Sprunggrube auch die 
Boulebahn angelegt und es erfolgt die Anlieferung der Tore und der Gerätschaften für das 
Beachvolleyball-Feld.   
   
 
 
 
Sitzung Sportausschuss 
  
 
A) Öffentlicher Teil 
 
 
Ausschussvorsitzender (AVors.) RM Krauthausen eröffnete die Sitzung des Sportausschus-
ses um 17.30 Uhr. Er begrüßte die Mitglieder des Ausschusses, die anwesenden Verwal-
tungsmitarbeiter sowie den Pressevertreter. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte AV Krauthausen fest, dass zur Sitzung frist- und 
formgerecht eingeladen wurde und die Sitzungsunterlagen den Mitgliedern zugegangen sei-
en. 
 
Des Weiteren stellte er fest, dass mehr als die Hälfte der Mitglieder des Sportausschusses 
anwesend war und die Zahl der anwesenden Ratsmitglieder die Zahl der anwesenden Sach-
kundigen Bürger überstieg. Der Ausschuss sei mithin beschlussfähig. 
 
Zudem bat er um Mitteilung, ob die anwesenden Ausschussmitglieder Änderungen und Er-
gänzungen bzw. Fragen zur Tagesordnung hätten. 
 
 
 
  
 
1       Genehmigung einer Niederschrift  
         VV – Nr. : - ohne - 
 
         Die Niederschrift wurde von den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen. 
 
 
2       Filteranlagenerneuerung Hallenbad Jahnstraße 
         VV – Nr. : 039/14 
 
         RM Waltermann bat um Mitteilung, ob es durch die in der Vorlage geschilderten Män- 
         gel um ernsthafte Störungen handele und warum die Umrüstung mit der neuen Filter- 
         anlage nicht schon früher erfolgte.  
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Herr Kamp teilte mit, dass zu keiner Zeit die Badewasserqualität gelitten habe. Die 
längere Vorlaufzeit begründe sich mit dem Finanzvolumen der Maßnahme sowie der 
dafür notwendigen Planungszeit.  
 
 
Der Sachverhalt zur Erneuerung der Filteranlage im Hallenbad Jahnstraße wurde zur 
Kenntnis genommen. 
 
 

3       Antrag der Wasserfreunde Delphin e.V. auf finanzielle Unterstützung bei der Errichtung  
         eines Schulungs – und Gymnastikzentrums in der Jahnhalle Eschweiler 
         VV – Nr. : 149/14 
 
         RM Liebchen signalisierte seitens der SPD-Fraktion aus sportfachlicher Sicht die Un- 
         terstützung für das Projekt. Aus finanzieller Sicht könne dies aber nicht mehr in 2014  
         realisiert werden, die Kosten müssen bei den Haushaltsplanberatungen für 2015 ein- 
         gebracht werden. 
 
         RM Dr. Herzog erklärte sich in dem Tagesordnungspunkt für befangen. Auf Befragen  
         erklärte er als Vorsitzender der Wasserfreunde Delphin, dass der Verein nach Vorge- 
         sprächen mit der Verwaltung in erste Diskussionen mit den anderen wassersporttrei- 
         benden Vereinen eingestiegen sei. Danach signalisierten die beiden DLRG Ortsgrup- 
         pen sowie der Tauchclub Eschweiler die Bereitschaft zur Mitwirkung. Alle Vereine  
         wollen sich bestmöglichst durch Handwerker pp. einbringen. 
 
         Die Zustimmung zur Errichtung des Schulungs- und Gymnastikzentrums gaben auch        
         RM Waltermann und RM Willms.  
 
         Herr Kamp merkte an, dass die weiteren Details – sei es technischer als auch finanzi- 
         eller Art – in zukünftigen Gesprächen erörtert werden müssen. 
 
         Der Sportausschuss fasste einstimmig nachfolgenden Beschluss: 
 

1.) Der Sachverhalt wird zur Kenntnis genommen. 
 
2.) Die Verwaltung wird beauftragt, weitere Verhandlungen hinsichtlich der technischen 

und finanziellen Umsetzbarkeit der geplanten Maßnahme mit den Wasserfreunden 
Delphin e.V. zu führen. Zu gegebener Zeit ist ein mit dem Verein abgestimmtes 
Konzept zur weiteren Beratung vorzulegen.  

 
     

 4.1    Stadtschwimmsportfest 2013 der Eschweiler Primarstufen               
          VV – Nr. : 103/14 
 
          AVors. Krauthausen richtete seinen Dank an die ehrenamtlichen Helfer der Wasser-  
          freunde Delphin für den wiederum reibungslosen Ablauf der Veranstaltung. 
 
        
          Der Sachstandsbericht über das Stadtschwimmsportfest der Eschweiler Primarstufen  
          am 27.11.2013 im Hallenbad Jahnstraße wurde zur Kenntnis genommen. 
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4.2     Investitionsförderungsmaßnahmen 
          VV – Nr.: 112/14 
 
          SkE Greven merkte an, dass die in der Vorlage aufgeführten Vereine MSC Grenzland  
          und PBC Schwarz-Weiß Hehlrath wegen der fehlenden Mitgliedschaft im StadtSport 
          Verband keinen Anspruch auf einen Zuschuss hätten. 
 
          Herr Kamp erwiderte, dass die Zuschüsse für Sportgeräte und Ausrüstungsgegen-   
          stände nach den vom Rat der Stadt Eschweiler beschlossenen Richtlinien ausgezahlt  
          werden. Ein Zusammenhang mit einer möglichen Mitgliedschaft im StadtSportVerband    
          bestehe jedoch nicht. 
 
 
          Die Zusammenstellung über die Gewährung von städtischen Zuschüssen zur Förde 
          rung von Investitionen (Sportgeräte und Ausrüstungsgegenstände) wurde zur Kenntnis    
          genommen. 
 
 
4.3     Hallenbad Jahnstraße; Statistischer Bericht 2013 
          VV – Nr. : 113/14 
 
          RM Liebchen zeigte sich erfreut über die Besucherzahlen des Jahres 2013 und führte  
          aus, dass die ergriffenen Maßnahmen zur Attraktivierung gefruchtet hätten. 
  
          RM Dr. Herzog merkte an, dass die Aufrechterhaltung der städtischen Bäder zwin- 
          gend erforderlich sei. 
 
          Herr Kamp wies darauf hin, dass seitens der Bevölkerung eine positive Resonanz  
          zum Hallenbad komme. Zudem sei das Personal überaus engagiert. 
 
         
          Der statistische Bericht 2013 für das Hallenbad Jahnstraße wurde zur Kenntnis ge- 
          nommen. 
 
 
4.4     Sportplatz Röhe; hier: Sachstandsbericht 
          VV – Nr. : 123/14 
 
          AVors. Krauthausen verwies auf die beim Ortstermin erhaltenen Informationen. 
 
           
          Der Sachstandsbericht zum Sportplatz Röhe wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
4.5     Aktionstag im Freibad Dürwiß 
          VV – Nr. : 125/14 
 
          RM Liebchen teilte mit, dass ein solcher Aktionstag zum einen für eine mögliche Be- 
          suchersteigerung sinnvoll sei und zum anderen auch aus einer Forderung des Sport- 
          ausschusses resultiere. 
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          Herr Kamp ergänzte, dass die Gespräche mit dem Organisationsteam der Wasser- 
          freunde Delphin außerordentlich positiv verlaufen seien. Das Ziel müsse eine hohe  
          Frequentierung der Fläche im Freibad Dürwiß sein. 
 
 
          Der Sachstandsbericht zum Aktionstag im Freibad Dürwiß wurde zur Kenntnis ge-  
          nommen.          
 
 
4.6     Errichtung eines Kunstrasenplatzes auf der Sportanlage „Im Kuckuck“,Hastenrath;  
          hier: Sachstandsbericht 
          VV – Nr. : 132/14 
 
          RM Willms erkundigte sich nach einem Vermarktungskonzept zur zukünftigen Nut- 
          zung des Sportplatzes sowie des Sportheims in Nothberg.  
 
          Herr Kamp merkte an, dass die seinerzeit geforderte Fusion der beiden Vereine er- 
          folgt sei und nunmehr der Ratsbeschluss umgesetzt werde. Die weitere Nutzung müs- 
          se durch die zuständigen Fachausschüsse geklärt werden. 
 
 
          Der Sportausschuss nahm den Sachstandsbericht zur Errichtung eines Kunstrasen- 
          platzes auf der Sportanlage „Im Kuckuck“ Hastenrath zur Kenntnis. 
 
  
5       Anfragen und Mitteilungen 
         VV – ohne – 
 
5.1    Errichtung eines Kleinspielfeldes mit Kunstrasenbelag auf dem Sportplatz Bergrath;  
         mündlicher Bericht 
 
         Herr Kamp informierte darüber, dass die Gespräch zwischen dem Verein und den An- 
         Bietern fast abgeschlossen seien. Die Fertigstellung des Spielfeldes werde im Sommer  
         erfolgen.  
 
          
        Weitere Anfragen und Mitteilungen lagen nicht vor. 
 
 
         
        AVors. Krauthausen  schloss den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.20 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


